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去年11月下旬至今檢測逾210萬次
林鄭月娥昨日於行政會議前會見傳媒時表示，前天

本港錄得單日超過100宗確診個案，這再次說明在香港
各區都有病毒的傳播鏈，目前要盡快切斷病毒傳播
鏈。她續說，自去年11月下旬的這一波疫情開始，本
港的總檢測量已經超過210萬次，是一個非常龐大的數
目。她強調，需要盡量盡快加大力度進行強制檢測，
「第一，在油麻地和佐敦的小區中，特別在一個核心

區裏有些大廈的環境是比較差，而且是一些 『三無大
廈』（沒有業主立案法團或任何形式的居民組織，亦
沒有聘用物業管理公司管理的大廈），所以我們將會
在油麻地和佐敦的小區中，再劃出一個核心區，要求
在這核心區裏每一幢大廈的居民都一律需要接受強制
檢測；換句話說，不會再坐等某大廈出現了第一個確
診個案才將這座大廈放進強制檢測名單中。」

強檢區域逐步延伸至深水
第二，在油麻地和佐敦這小區中屬於核心小區以外

的大廈，當局會繼續要求只要某大廈發現一宗個案，
就要全面強制檢測；同時間，如果透過污水病毒監察
結果，發現一些沒有確診個案的大廈，但其污水呈陽
性結果的話，亦會要求其居民接受強制檢測。

她續表示，第三項加強的措施，是參照這種正在油
麻地和佐敦實施的檢測方法，特別是若當區出現較多
確診個案和樓宇狀態令當局比較擔心的話，會將這種
做法延伸到其他區域；現時第一個會同樣進行在檢疫
小區中降低至只有一座樓有一宗個案就要全面檢測的
地區，將會是深水。她引申稱： 「總的來說，我們
會加大在檢測方面的力度，希望能夠盡快找出這些感
染個案，切斷病毒的感染鏈。」

國家承建臨時醫院今竣工
林鄭月娥稱，由於疫情狀況，星期四凌晨將到期的

一系列社交距離措施都需要延長。不過，聽到業界有
很強烈的聲音： 「可否不需要每一次都以一個處所 『
一刀切』的做法來管制他們，有沒有方法可以探討以
一個加強管制或精準防控的方法來讓他們局部復
業。」

此外，林鄭月娥在給予立法會的信件中表示，相比
疫情初期，香港的抗疫設施和能力已有明顯提升。她
說，在中央的支持下，已大幅增加檢疫及治療設施，
而由國家一力承擔興建的臨時醫院今日(20日)正式竣
工，啟用後可提供容納820張床的負氣壓病房，大大紓
緩香港醫療系統在疫情嚴峻時面對的壓力。她承諾會
加倍努力，爭取在廣大市民支持和配合下，達至 「清
零」的最終目標。

油麻地佐敦劃核心區強檢
冀迅速切斷三無大廈傳播鏈

【香港商報訊】記者戴合聲報
道：行政長官林鄭月娥昨日指
出，本港前日錄得單日超過100
宗新冠肺炎確診個案，源頭不明
佔46宗，說明香港各區有傳播
鏈，要盡快切斷。政府要盡量、
盡快加大力度進行強制檢測，包
括將在油麻地、佐敦劃出核心區
以進行檢測；將檢疫區的做法推
展至深水等。由於疫情狀況，
星期四到期的社交距離措施都需
要延長。此外，她表示，國家承
擔興建的亞洲博覽館臨時醫院今
日(20日)竣工，可提供容納820
張床的負氣壓病房。

【香港商報訊】記者何加祺報道：本港新
冠肺炎疫情稍緩惟仍未平穩，昨日新增56宗
確診個案，55宗本地個案有23宗源頭不明，
其中有10宗涉及油尖旺區，累計共9720宗；
另有60多宗初步確診個案。食物及衛生局副
局長徐德義表示，明日到期的社交距離措施
將延長7日，並進一步擴大強制檢測行動，
油麻地佐敦一帶有70幢樓宇劃入核心區域，
不論有否出現確診個案，都需要強制檢測。
他稱，目前不是時機放寬任何措施，呼籲市
民審慎考慮在農曆新年期間是否聚會。

新增疫患多南亞裔人士
衛生署衛生防護中心傳染病處主任張竹君

表示，56宗確診個案包括24男32女，年齡介
乎2至95歲。其中，21人在油麻地官涌臨時
檢測中心發現，初步確診中亦有約30宗是油
麻地官涌臨時檢測中心或流動採樣站找到。
在32宗與之前個案有關連的個案中，其中一
宗是中九龍幹線中段隧道工程群組。

本地個案方面，31宗涉及油尖旺區，並有
15宗在佐敦疫區指定範圍內，患者中大部分
為南亞裔人士，包括有17人為尼泊爾人士、
2人為印度人士，以及3人為孟加拉人士。張
竹君指，再有3幢大廈納入強制檢察名單，
包括2單位有確診個案的廟街1號，其中一個
單位有3人確診，另一個單位有一人確診；
在指定檢疫區的上海街 197 號亦有一個單位
有一人確診；以及偉晴街36號偉晴閣。

柴灣峰華曉峰樓再多一名非13室單位的
居民確診；另有一名居於12樓以上13室單位的住戶初
步確診，故此全幢13室單位的所有居民都要撤離。其
中12樓以下的13室單位，前日已有24人撤離。

強檢核心區包括70幢大廈
至於輸入個案是由印尼抵港的外傭。
徐德義表示，油麻地佐敦一帶至今有37幢大廈納入

強制檢測公告，共超過1.34萬居民已接受檢測，但經
風險評估後，決定再擴闊範圍，將北至北海街、東至
廟街、南至寧波街、西至新填地街的範圍，劃入核心
區域。由於區內大廈環境差、有較多 「三無大廈」及
有較多個案，區內全部70幢樓，不論有否確診個案都
需要強檢。政府昨日亦刊憲，列明深水西北至欽州
街、東北至大埔道、東南至楓樹街、西南至荔枝角道
的範圍，在過去14日內只要曾有一宗確診個案，逗留
過2小時的人都需要強制檢測。

由於近日巴西及愛爾蘭出現傳播力強的變種新型冠
狀病毒，政府刊憲由本周六凌晨起，登機當日或之前
21日曾在巴西及愛爾蘭逗留超過2小時的人，將不獲
准登機來港。

禁巴西愛爾蘭登機來港
此外，港大感染及傳染病中心總監何良表示，政

府現時採用的社交距離措施已經相當嚴謹，由上月初
收緊至今已經6星期，但前日的單日確診數字升至3位
數，形容受影響行業已經 「流晒血」，擔心油麻地佐
敦的指定範圍外仍有很多源頭不明個案，並在不斷擴
散中。他又認為，要釐清數字飆升，是反映第四波疫
情V形反彈，抑或第五波疫情已經開始，建議政府要
盡快分辨現時本地主流新冠病毒，與上月初流行的病
毒株是否相同。

呼吸系統專科醫生梁子超亦指，疫情由一星期前已
經有明顯反彈趨勢，無論本地或源頭不明個案方面，7
天平均數都較對上一周增加約五成，呼籲市民應避免
與同住家庭成員以外的人士接觸以減低傳播。他又
指，當局如果在較多房或 「三無大廈」發現有確診
個案，就應該盡早檢視大廈喉管，了解有無垂直傳播
的風險，避免引致大爆發。

政府僱員特別上班再延長
此外，因應疫情反覆，政府發言人昨日宣布，政府

僱員特別上班安排將會延長至本月27日。除了提供緊
急和必須公共服務及參與抗疫的人員外，其他政府僱
員繼續留在家中工作。政府會密切監察疫情的發展，1
月27日前再檢視情況。另從本月21日起，如有政府僱
員確診，曾於同一樓層工作的所有人員和曾與確診政
府僱員一同工作的人員，均須接受檢測，並須在家工
作，直至檢測結果呈陰性。

政府發言人表示，政府因應疫情而須減少為市民提
供公共服務，造成不便，希望市民理解，但個別部門
仍會就各項服務的最新需求作出安排，另行作出公
布。

新
增
56
確
診

31
宗
涉
油
尖
旺

【香港商報訊】記者萬家成報道：新冠疫苗顧問
專家委員會日前一致同意，建議政府批准緊急使用
復星及BioNTech新冠疫苗。委員會召集人劉澤星表
示，決定疫苗可否在本港緊急使用前，花了大量時
間作討論，若發現接種疫苗的害處多於益處，一定
會提出修改接種指引。

相信接種是利多於弊
劉澤星昨早在一個電台節目表示，委員會的討論

包括疫苗第三期臨床數據、海外審核及批准使用情
況及海外接種計劃的效能及安全性等數據，檢視資
料涉及美國、英國、加拿大及澳洲等的接種情況，
內地數據並不包括在內。他估計，首批疫苗在下月
底抵港，接種安排由政府決定。

劉澤星續說，該疫苗已有 2000 多萬劑運送到全
球，在本地開展計劃後，如有不良反應及副作用，
會有相關的評估專家委員會跟進。被問及疫苗到貨
後，如果數據不理想會否不使用，劉澤星表示認
同，又指屆時會看數據，如發覺外國有嚴重事故，
會要求製造商在3日內提交資料，然後再考慮是否需
要更改建議。

港大感染及傳染病中心總監何良表示，政府應
效法外國將疫苗資訊公開，讓公眾了解更多有關疫
苗的資訊，這樣可以增加市民對疫苗的信心。對於
有市民憂慮疫苗的成效，何良相信接種新冠疫苗
是利多於弊，不過亦指市民有自己的考量，政府不
應強迫市民接種疫苗。

應客觀看待國產疫苗
此外，全國政協委員、中國和平統一促進會香港

總會會長姚志勝表示，接種疫苗關乎抗疫成敗，由
內地科興控股生物技術公司生產的首批國產疫苗以
副作用少見稱，許多國家都開始使用。然而，本港
卻有人散布對國產疫苗不盡不實的評論和謠言，將
疫苗政治化。特區政府必須加強疫苗公眾教育，澄
清各種謠言抹黑的不實內容，說明不同疫苗特性。

姚志勝續說，從本港一些民調顯示，副作用是市
民對接種疫苗憂慮的重要原因，而國產疫苗副作用
少，正是解除市民憂慮的好選擇，有利鼓勵更多市
民接種。他呼籲社會各界合力宣傳科學客觀的疫苗
資訊，推動市民理性看待國產疫苗，揀選合適疫苗
接種，以達至全面控制疫情的目標。

專家：獲批疫苗經深入討論

【香港商報訊】記者萬家成報道：疫情下，本
地市道持續低迷，各行各業備受衝擊。中電昨日
宣布推出8000萬元消費券計劃，為期6個月，冀
為各行各業帶來生意，推動經濟復蘇。中電表
示，為帶動消費及資助弱勢社群，將透過中電社
區節能基金撥款超過8000萬元推出有關計劃，向
近 80 萬個合資格家庭派發總值 100 元的消費券
（圖），於超過2400間零售店舖及食肆使用。

中電續指，會在今年第一張電費帳單中同時寄
出消費券，或透過社區夥伴向房住戶發放，合
資格家庭包括居住於中電供電範圍的低用電量住
宅客戶、享有長者電費優惠的客戶，以及房住
戶。

【香港商報訊】記者李銘欣報道：為減少人群聚
集，政府早前公布取消今年全港15個在食環署場地
舉行的年宵花市，令早前已中標的花農和批發商大
失預算。食物及衛生局局長陳肇始昨日表示，政府
一直有與業界商討如何協助他們銷售年花，於平衡
抗疫與各方訴求下，決定從善如流恢復年宵花市，
但數目由全港逾1000檔大大縮減一半，會由原本已
中標的檔戶抽籤，當局已把早前中標檔戶的租金全
部退回，今次是免租金經營。年花銷售點將於2月6
日（年廿五）至11日（年三十）期間開放。

中標檔戶抽籤免除租金
陳肇始表示，檔主會優先在原先投得的場地經

營，抽籤會盡量做到一戶一檔，例如有些大戶投了5
個檔位，但政府最多只會讓一戶擁有3檔，讓出檔位
給其他花農經營。同時，為加強防疫，所有年宵花
檔的人員於啟市前2天，必須接受病毒檢測，並要留
下姓名及聯絡電話。

食環署署長劉利群表示，為方便管理人流，每個年
宵花市會劃分成幾個細區，入口設有紅外線人流監察
器數人頭，人流分 「紅黃綠」三級制，以維園為例會
劃分4個區，每個區單獨設有人流管制系統，一旦亮
紅燈，市民便需要到等候區等候入場，等候區內設有
1.5米社交距離限制。而 「紅綠燈」的數據信息會在現
場顯示，並於政府平台及傳媒公布，市民應把握綠燈
時段購買年花，買完即走，不要逗留。

恢復年宵花市攤檔縮減一半

中電派80萬戶消費券

【香港商報訊】記者周偉立報道：本港打工仔每年僅
有12日勞工假法定假期，政府早前提出以8年時間逐步
增加勞工假至17日，將於2030年與銀行假 「睇齊」。勞
顧會現有勞方代表鄧家彪、陳耀光、梁籌庭、譚金蓮昨
日召開記者會，對政府繞過勞顧會，強推假期2030方案
表達不滿。

批政府繞過勞顧會
勞顧會各勞方代表表示，勞工顧問委員會一直是行之

有效、具高度社會認受的諮詢架構，經過勞資雙方磋
商、談判而達成的共識，向政府和議會背負勞資雙方
實質的支持，惟政府似乎有意繞過勞顧會，在沒有勞資
共識下，極有可能強推假期2030方案，直上立法會短期
內進行修改法例，令人非常遺憾。

勞顧會勞方代表鄧家彪指出，勞工界一致不接受統一法
定假期需要拖慢至2030年才能完成，逢兩年加一日，並強
烈反對政府創下不良先例，繞過勞顧會修改僱傭條例。

勞方不滿推假期2030方案 特區政府透露，長者乘車
「2元優惠」 可能會調升為
「3元優惠」 。民建聯副主
席陳學鋒及民建聯秘書長顏
汶羽昨早發起請願行動
（圖），陳學鋒批評，市民
對於 「2元優惠」 乘車延伸
至 60 至 64 歲初老長者措
施，由公布至推行需要用上
兩年多時間，已感到十分失
望，並十分懷疑政府推出計
劃的誠意，故認為政府不應
糾 纏 於 「2 元 或 3 元 優
惠」 ，應以積極和務實態
度，盡快兌現承諾，從速開
展予60至64歲人士2元乘
車優惠的申領及登記程序。

記者 馮瀚文攝

民建聯促民建聯促22元乘車優惠初老元乘車優惠初老

林鄭月娥表示，將在油麻地及佐敦劃出核心區進行強制檢測，以切斷 「三無大廈」 病毒傳播鏈。 中新社

油麻地、佐敦核心區域一帶街道衛生情況較差，有眾多南亞裔人士聚居於區內房。 中新社

2021年1月21日 星期四

S4


